

# *Resaltan creciente protagonismo social y económico de mujeres en Emiratos*

---



La Habana, 28 agosto (RHC)- Emiratos Árabes Unidos (EAU) conmemora hoy el Día Nacional de la Mujer con satisfacción por el creciente protagonismo de ese segmento social, cuyo índice de participación laboral aumentó un 30 por ciento en tres décadas.

Distintos homenajes, incluidos editoriales de periódicos y de otros medios informativos, y mensajes de gobernantes y funcionarios, recibieron las féminas emiratíes este 28 de agosto, fecha instituida oficialmente desde el año pasado como jornada especial para agasajarlas.

En medio del ambiente festivo, las autoridades aprovechan para remarcar la posición de vanguardia del país respecto a sus vecinos árabes del golfo Pérsico en lo relativo a garantizar derechos sociales, políticos y económicos a las mujeres, básicamente las de ciudadanía emiratí.

Según el libro 'Mujer Emiratí, pasado y presente', que editó por segunda vez el Centro de Estadísticas de Abu Dhabi (SCAD, por sus siglas en inglés), la participación femenina en la fuerza laboral se elevó significativamente entre 1975 y 2015, de un 2,2 a un 32,8%.

La mayoría de las mujeres empleadas, 46,9% eran profesionales, seguidas por parlamentarias y gerentes, 12,6, mientras una distribución por su actividad económica mostró que el mayor porcentaje de trabajadoras estaba en la administración pública, defensa y seguridad social 36,9.

El sector gubernamental contrató al 73,3% de las emiratíes empleadas en 2015, indicó el estudio del SCAD que refiere una tendencia mixta en cuanto a la actividad económica entre 2005 y 2015.

Por ejemplo, en la minería y excavación, que incluye petróleo, la proporción de féminas alcanzó el 6,9% el año pasado frente al 3,6 en 2005, y un crecimiento también se registró en la actividad de seguros e intermediación financiera, de 5,0 a 8,0 en esa década.

En la aerolínea emiratí Etihad Airways más de la mitad de los empleados nacionales son mujeres, incluidas casi 50 que se desempeñan como pilotos.

También hay una tendencia al alza, tanto en el sector privado como en el semigubernamental y la mayor proporción de empleadas (43 por ciento) alcanzó un grado básico universitario en comparación con el 23,7 de los hombres.

Respecto a la educación el SCAD destacó que en el curso académico 2014-2015 se matricularon 152 720 estudiantes, de los que el 49,7% eran de sexo femenino.

Si se analiza la matrícula de las estudiantes por sector, las cifras arrojan que una mayor proporción de ellas 52,8 asistió a escuelas del gobierno, comparado con el 44 % que lo hizo en colegios privados.

Durante el mismo año lectivo, de los cuatro mil 283 maestros (siempre excluyendo a los expatriados), el 89,5 por ciento fueron mujeres, y gracias a esfuerzos gubernamentales, el índice de analfabetismo entre las niñas de 10 años o más creció vertiginosamente hasta el 92,7 % en 2015.

Al mismo tiempo, el nivel de analfabetas bajó de 89,8% en 1970 a 7,3 en el pasado año, y en 2014 se inscribieron en la enseñanza superior 22 819 alumnas, frente a las 16 619 que lo hicieron en 2008, lo que marca un crecimiento anual promedio de 5,5%, refirió el SCAD.

(PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/103931-resaltan-creciente-protagonismo-social-y-economico-de-mujeres-en-emiratos>



# **Radio Habana Cuba**